

CHIFFRE DE L'ABONNEMENT  
Edition Quotidienne  
POUR LES ETATS-UNIS \$1.00 \$6.00 \$12.00 \$18.00  
POUR L'ETRANGER \$1.50 \$7.50 \$15.00 \$22.50  
Les abonnements se prennent en avance

Le Numéro Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT  
Edition Hebdomadaire  
POUR LES ETATS-UNIS \$1.00 \$1.50 \$2.00 \$2.50  
POUR L'ETRANGER \$1.50 \$2.25 \$3.00 \$3.75  
Les abonnements se prennent au 1er et au 15 de chaque mois

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 27 JANVIER 1911

84ème Année.

## Les prophéties de Victorien Sardou sur la famille.

### Quelques anecdotes sur lui.

Paris, 12 janvier : Pour apporter la dernière pierre au monument de Victorien Sardou, M. Porel a eu l'heureuse idée de remettre à la scène "La Famille Benoiton", dont la répétition générale aura lieu aujourd'hui.

Bien que cette comédie—représentée pour la première fois au Vaudeville le 4 novembre 1865, reprise à l'Odéon en septembre 1889—date de quarante-cinq ans, il n'en est peut-être pas, dans tout le théâtre contemporain, de plus actuelle.

En effet, ce que la critique reproche le plus vivement à Sardou, c'est d'avoir fait la caricature de la bourgeoisie de son temps. Il avait vu simplement à travers des verres convexes et peinte telle quelle. Et il se trouve que les caricatures d' alors sont aujourd'hui des portraits.

On traita l'auteur de visionnaire; c'est voyant qu'il sût falloir dire. La dissolution de la famille, dont, à cette époque, les premiers symptômes se manifestaient encore vaguement, n'est-elle pas désormais un fait accompli? Ce M. Benoiton, le père, avec sa devise: "Etre riche et le montrer", cette Mme Benoiton, la mère, jamais au logis; ces demoiselles Benoiton, esclaves de la mode, s'habillant comme les "cocottes", parlant l'argot des coulisses; ce Prudent Formiche, bipède logarithmique, l'argent fait homme, ne sont-ils pas des types que nous coudoyons à chaque pas, des personnages de la vie courante?

Et ce camarade Théodule, qui fume à quatorze ans, fonde le "Potsch" Club, réside dans la "Sentinelle littéraire" des premiers Paris intitulés: "De l'abrutissement de la classe moyenne par l'institution du bachot", qui va se promener au Bois avec Mimi Tatcha, Cascadeur, Bébé l'en fiche et Tata Rigolo, ne le retrouve-t-on pas à des centaines d'exemplaires sur les bancs de nos lycées?

Et ce terrible Fanfan, qui spéculait sur les timbres-poste en attendant qu'il spéculât à la Bourse, qu'il dit à son père, dont il force le coffre-fort: "Tu n'es pas sérieux", qui boit du champagne et se grise comme une grive, n'est-il pas le glorieux ancêtre de notre Petit Bib et de ses congénères?.....

C'est contre ces deux homocules vicieux et précoces que se déchaine le plus violemment la critique. On ne peut imaginer ce qu'il s'est brodé de variations sur la Quatorzième Satire de Juvénal et sur le "Sua debetur puero reverentia!" Il est intéressant de reproduire quelques-uns de ces anathèmes, ne fût-ce que comme thème de comparaison avec ce que dira la critique de demain.

Etienne Arago, dans l'"Avenir national", écrivait:

"Pour nous, qui simons et qui respectons l'enfance, pour nous qui n'acceptons même pas sans scrupule la petite Louise du "Malade imaginaire", c'est une œuvre navrante et les prises d'inépuisable dans un caractère d'enfant, corrompu, pour ainsi dire, avant de pouvoir parler, pouvaient se transformer en moyen de comédie. Ce défaut—nous allions dire ce sacrilège—nous laisse, malgré le rire et l'approbation du public, une dernière impression toute remplie d'amertume. Quand le théâtre n'a plus pitié de l'enfance et l'exploite avec aussi peu de retenue que peuvent le faire les industries les plus inhumaines, la critique doit protester hautement et sérieusement."

Paul de Saint-Victor enchérissait dans la "Presse":

"Ce vice précocité, hâif, impubère, fait mal à voir; il n'a pas l'âge requis pour entrer en scène. Les poissions de cette espèce ne relèvent encore que du proviseur.... Les Athéniens condamneraient à mort un enfant qui s'emusait à crever les yeux à des oiseaux. Il faudrait noyer dans

## LE DEBAT POUR L'EXPOSITION.

Washington, 26 janvier.—A la suite d'une indisposition du gouverneur Sanders et du sénateur Foster, la Commission des Arts Industriels du Sénat a consenti à renvoyer à lundi son enquête sur le projet d'Exposition.

Cette décision n'a pas paru plaire aux californiens qui avaient mobilisé un grand nombre de leurs partisans en prévision de cette enquête. Cependant ils n'ont fait entendre aucune protestation par la simple raison que la semaine dernière ils avaient fait une requête identique à la Commission de la Chambre, à la suite d'une indisposition du courageux Kahn.

Les journaux de Washington ont publié ce matin in-extenso le rapport de la Commission des Arts Industriels de la Chambre par lequel le congressiste Rodenberg et ses collègues exposent avec clarté et logique les raisons qui militent en faveur de la Nouvelle-Orléans comme siège de l'exposition de 1915.

Ce rapport a été lu avec intérêt par de nombreux membres du Congrès qui jusqu'ici n'avaient qu'une vague idée des excellentes raisons sur lesquelles se base la

## LAZZARD'S

VENTES DE COSTUMES  
Notre vente de Liquidation Annuelle de Costumes de Fantaisie d'Hiver se poursuit actuellement. Notez la diminution de prix remarquable.

COMPLETS de \$40 et \$35 Maintenance..... \$26.95  
COMPLETS de \$30 Maintenance..... \$22.95  
COMPLETS de \$25 Maintenance..... \$18.95  
COMPLETS de \$22 Maintenance..... \$17.95

COMPLETS de \$20 Maintenance..... \$15.95  
COMPLETS de \$18 Maintenance..... \$14.95  
COMPLETS de \$15 Maintenance..... \$11.95  
COMPLETS de \$12 Maintenance..... \$9.95

30 0/10 Révisé sur tous les Costumes, Cravattes et Manchettes de France. La vente des Chemises Manhattan, E. & W. et Gilet à lien dans le moment.

C. LAZZARD CO., Ltd.  
718-720 Canal.

## D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements collectionnés, Chapeaux et Articles de toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Coils des rues Dauphine et Bienville, à deux blocs de la rue du Canal, 2ème District.

d-m-mer-

## LES MEILLEURS PIANOS

Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine.  
Votre vieux piano pris en échange.

### GRUNEWALD

MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE.  
735 RUE DU CANAL.

## TEUTONIA INSURANCE COMPANY,

DE LA NOUVELLE-ORLEANS, L.N.E.  
Pour l'Année Finissant le 31 Décembre, 1910.

ACTIF.	
Bons des Etats-Unis.....	\$57,500.00
Bons de la ville de la Nouvelle-Orléans.....	437,500.00
Bons de la ville de la Louisiane.....	108,500.00
Bons de chemins de fer, banques et autres actions.....	154,050.00
Primes en cours de collection.....	123,477.98
Primes acquies.....	73,000.00
Comptant en banques.....	88,501.74
Intérêt accumulé.....	9,174.16
TOTAL..... \$1,044,703.83	

  

PASSIF.	
Fonds capital.....	\$250,000.00
Fonds de réserve.....	152,715.98
Intérêt de dividende non payé.....	1,120.00
Reservé pour primes non gagnées.....	665,407.87
Reservé pour pertes non réglées et non payées.....	65,460.00
Reservé pour toutes autres responsabilités.....	10,000.00
TOTAL..... \$1,044,703.83	

Le rapport ci-dessus est une copie vraie et correcte des livres de la compagnie.  
Nouvelle-Orléans, Le 14 Janvier, 1911.  
ALBERT P. KOLL, Président.  
FRANK LANGBERRY, Secrétaire.  
JOHN LEGIER, JR., Notaire.

Avertissement et honoraires devant moi, ce quatorzième jour de Janvier, A. D. 1911.  
19 jan—14 jan dim

## India Company.

Au moment où le succombait, il faisait partie du 42e highlanders.

Vol en aéroplane avec six passagers.

Douay, département des Ardennes, France, 26 janvier.—L'aviateur français Roger Sommer a fait aujourd'hui une envolée avec un biplan Farman emportant six passagers.

Après s'être élevé à une altitude de 100 mètres, il s'est envolé jusqu'à Romilly et est rentré à Douay sans atterrir, établissant un nouveau record.

## Mort d'un homme d'Etat.

Londres, 26 Janv.—Sir Charles Wentworth Dilke est mort aujourd'hui. La cause immédiate de sa mort a été une affection cardiaque bien qu'il fut très sérieusement affaibli depuis l'élection récente, qui lui avait causé de grandes fatigues. Il était allé passer quelques semaines dans le sud de la France, et il prit le lit en rentrant à Londres samedi dernier.

Sir Charles représentait la division Forest et Dean de Gloucester au Parlement depuis 1892. Il était reconnu comme un des plus brillants intelligences en politique, particulièrement dans le domaine des affaires étrangères, et sans un ancien divorce scandaleux qui lui fit du tort, il eut probablement été élevé aux plus hautes fonctions du pays.

## Pas de nouvelles de la canonnière "Wheeling."

Washington, 26 janvier.—En raison des rapports alarmants mis en circulation ce matin relatant un accident à bord de la canonnière "Wheeling", le département de la marine a donné l'ordre aux stations radiographiques de Norfolk et de Key West de faire tous les efforts possibles pour entrer en communication avec ce navire. On a tout lieu de croire que les rapports, suivant lesquels cette canonnière aurait sauté en mer, sont grandement exagérés.

La "Wheeling" avait quitté New York le 22 janvier pour la station navale de Guantanamo. Elle devait arriver demain à destination et se rendre ensuite dans les eaux de l'Amérique Centrale pour y faire une longue croisière.

Savannah, Ga., 26 janvier.—La station de télégraphie sans fil de Savannah a été en communication ce matin avec de nombreux vapeurs venant des Antilles, dont aucun n'a aperçu la canonnière "Wheeling".

New York, 26 jan.—Il est impossible d'obtenir confirmation des rumeurs suivant lesquelles une désastreuse explosion serait survenue à bord de la canonnière Wheeling, en route de New York à Guantanamo.

Washington, 26 janvier.—Le transport "Lionida" de la marine des Etats-Unis a croisé la canonnière "Wheeling", mardi à 2 heures, au large de Charleston, Caroline du Sud ou approximativement à 450 milles de New York.

Les deux navires ont échangé des signaux et le capitaine de la canonnière a rapporté que tout allait bien à bord.

C'est la seule nouvelle que l'on ait obtenue au département de la marine de la canonnière "Wheeling" depuis qu'elle a quitté New York.

## Un cadeau original.

Knoxville, Tennessee, 26 janvier.—Un vétéran confédéré qui déclare avoir voté pour le colonel Hooper aux récentes élections, a envoyé à ce dernier aujourd'hui un balai neuf accompagné de la lettre suivante:

"Au Gouvern. B. W. Hooper, Nashville, Tenn.:  
"Cher Monsieur.—Je suis âgé de soixante-dix ans et l'un des vétérans confédérés qui ont voté pour vous aux dernières élections. Je vous fais don de ce balai.  
"Les pailles rouges représentent le sang du sénateur Carmack, unies par trois liens verts représentant la fusion des partis Républicain, Indépendant et prohibitionniste.  
"Veuillez l'accepter et vous en servir pour balayer la poussière de la "machine" des corridors du Capitole d'Etat.  
"Très respectueusement.  
"Anderson TROXLER"

## Sur une Tombe

On savait que l'un des fils de Charles Dickens, qui avait embrassé la carrière des armes, était mort à Calcutta et avait été enterré dans le cimetière militaire. Mais on n'avait pu savoir exactement en quel endroit il reposait. De nouvelles recherches ont permis de découvrir sa tombe qui porte l'inscription suivante:

A la mémoire du  
lieut. Walter Landor Dickens,  
le second fils de Charles Dickens  
qui mourut  
à l'hôpital des officiers, Calcutta,  
sur le point de regagner sa patrie  
pour congé de convalescence  
31 décembre 1863  
Agé de 23 ans.

Walter Landor Dickens avait quitté l'Angleterre à l'âge de 16 ans et avait pris tout d'abord du service comme cadet à l'"East

## La révolution au Honduras.

Washington, 26 jan.—Le département d'Etat a reçu ce matin une dépêche de M. McCreery, ministre des Etats-Unis à Tegucigalpa, Honduras, annonçant que l'armée révolutionnaire avait subi une écrasante défaite lundi dernier dans les environs de San Antonio. Les insurgés se sont enfuis en désordre abandonnant de nombreux morts sur le champ de bataille, entre autres le Colonel Veasquez, un des chefs de l'armée de Bonilla.

L'armée du gouvernement était commandée par le général Matute.

Un radiogramme envoyé par le commandant de la canonnière américaine "Marietta" au département de la marine, confirme les dépêches annonçant la prise du Port de La Ceiba par les troupes révolutionnaires sans les ordres du général Lee Christman.

On croit que ce général et son armée ne tarderont pas à marcher sur Puerto Cortez.

## Evêque auxiliaire.

Ann Arbor, Mich., 26 jan.—Le Rév. Edward D. Kelly, de Ann Arbor, a été consacré ici aujourd'hui, évêque du diocèse Catholique Romain de Détroit, et sera l'assistant de l'évêque Foley.

Le Cardinal Gibbons, de Baltimore, l'Archevêque Ireland de St. Paul, et des ecclésiastiques éminents étaient présents.

## Steamer en feu.

San Francisco, 26 janvier.—Le steamer Queen, sur lequel le feu a éclaté hier soir pendant qu'il était en mer au large de Point Reyes, a regagné le port un peu avant trois heures ce matin. Ses passagers, au nombre de quarante-deux, ont été immédiatement pris à bord des vapeurs qui sont allés à sa rencontre.

Le steamer sera coulé si l'on ne parvient pas à éteindre les flammes. Le Queen, qui appartient à la Pacific Coast Line était parti d'ici hier après-midi pour les ports du Détroit de Puget. Quand l'alarme a été donnée l'opérateur de la télégraphie sans fil a envoyé un message "S. O. S." qui a rapporté de nombreuses réponses de terre et de mer. Cinq steamers et remorqueurs sont allés à son secours.

## Mort du Colonel Miller.

Austin, Tex., 26 janvier.—Le Colonel Joel B. Miller, un vieux

## Evénement auxiliaire.

Ann Arbor, Mich., 26 jan.—Le Rév. Edward D. Kelly, de Ann Arbor, a été consacré ici aujourd'hui, évêque du diocèse Catholique Romain de Détroit, et sera l'assistant de l'évêque Foley.

Le Cardinal Gibbons, de Baltimore, l'Archevêque Ireland de St. Paul, et des ecclésiastiques éminents étaient présents.